
¿Cómo valora el trabajo de la 
Comisión de Haciendas Locales en 
estos casi cuatro años?

Muy importante, sobre todo para los 
municipios de este país que se en-
contraban en una situación compleja. 
En esto quiero destacar la labor de mi 
antecesor, Manuel Robles, Alcalde de 
Fuenlabrada y referente del municipa-
lismo en toda España, al que sustituí en 
la Comisión. Gran parte de ese trabajo 
se lo debemos a su esfuerzo durante 
los primeros años de este mandato. 

Hemos conseguido que los superá-
vits de los Ayuntamientos se puedan 
emplear para los vecinos y vecinas de 
nuestros municipios. Ha sido un hito 
fundamental. También se ha trabajado 
con las plusvalías y no se ha dejado de 
reivindicar un modelo de financiación 
para los Gobiernos Locales, porque no 
debemos ser subsidiarios de las Comu-
nidades Autónomas; los Gobiernos de-
berían tomarnos mucho más en serio.

¿Cuáles de los logros conseguidos 
han supuesto mayor satisfacción?

Las relacionadas con el destino del su-
perávit han sido muy relevantes, por-
que gracias a eso estamos viendo obra 
pública, por fin en muchos municipios. 
También hemos querido defender a los 
Ayuntamientos que se encontraban en 
peor situación económica, y fruto de 
ello son las reuniones mantenidas con 
el Ministerio de Hacienda y los avances 
al respecto. Pero por encima de todo yo 
destacaría el trabajo conjunto de todos 
los Alcaldes y Alcaldesas de la Comi-
sión en la que, por encima de colores 
políticos, se ha hecho prevalecer la de-
fensa de los municipios. Hemos perma-
necido agrupados en estos cambios de 
Gobierno que se han producido duran-
te el mandato.

¿Hay algo que haya quedado 
pendiente?

Todavía queda pendiente el rescate a 
los Ayuntamientos que están en mala 
situación. Muchos de ellos encontraron 
al acceder a los Gobiernos Locales una 
herencia pésima. Aunque se, aunque se 
está trabajando con el Gobierno actual 
para impulsar soluciones, se trata de 
una asignatura pendiente que, en po-
cos meses, deberá ser una asignatura 
superada.

Desde la perspectiva del responsable 
de la Comisión ¿para cuándo un 
modelo de financiación local?

Es complicado de decir, y más en estos 
momentos. Pero la fuerza de la lógica, 
del sentido común y de lo que sería 
mejor para los habitantes de este país, 
deben llevarnos a una financiación mu-
nicipal mejorada y autónoma de los Go-
biernos Regionales.
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“Avanzar en los destinos de los 
superávit municipales ha sido 

un hito fundamental”




